


 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SASTRE, 2, PRAL.



AGRUPACIÓN

LIBERAL


 NÚMERO SUELTO

10 CENTIMOS



PERIÓDICO SEMANAL

defensor de los intereses de Granollers y su partido

SALUDO

AGRUPACIÓN LIBERAL se complace en tender amistosamente su mano á toda la prensa en general, y al respetable público en particular, ofreciendo sus humildes columnas á todos los que, afines con las sanas ideas que ella sustenta, deseen colaborar en el bien común, que es la salud de la Patria, y la expansión del espíritu que es la vida de la Libertad.

Nuestros propósitos

Después de los sucesos luctuosos á que nos condujo un largo período de atavismo burocrático y cuyo resultado ha sido abrir una etapa de verdadera y eficaz regeneración en holocausto á nuestra dignidad nacional, consideramos oportuno el momento de contribuir, con nuestro humilde y pequeño grano de arena, á robustecer los cimientos sobre que han de descansar los poderes públicos y el orden social.

Que la ineptitud, asociada á la soberbia y conducidas ambas en brazos de la osadía, ha hecho retroceder el progreso floreciente de nuestra patria, devolviéndola á los ominosos tiempos de Calomarde y Narvaez, esto, todos lo hemos presenciado, para mayor desgracia y humillación, y todos somos culpables de debilidad y enervamiento, por ser conscientes de una situación, tan contraria á la general manera de sentir de la gran familia española, de esta comarca del Vallés y de nuestra querida villa.

Sin embargo, ello ha sido consentido, y tomó el sello de durable, por nuestra dejadez y pasiva indiferencia con que lo

hemos visto producirse, por lo tanto, confesemos francamente nuestra mayor ó menor culpabilidad y reaccionemos á la vida de los grandes pueblos que marchan á la cabeza de la civilización.

Ante el buen sentir de la noble aspiración de las colectividades que rinden culto á la libre voluntad de todos, se antepone el monstruo reaccionario, hidra de innumerables cabezas, que, en la sombra, pretende, solapadamente, dirigir de nuevo sus miradas hacia los destinos de la nación; para proseguir su nefasta y desgraciada política, ejerciendo el cacicato en los pueblos, y cuyas consecuencias graves está sufriendo Granollers.

¿Y hemos de consentirlo?... ¿Lo consentiremos?...

Si tal sucediera, nos haríamos dignos de sus desmanes, y vendríamos á admitir la celebrada frase de aquel eminente intelectual y prestigioso político francés, de que *cada pueblo tiene el gobierno que se merece*.

¡No! ¡Granollers es liberal y democrata! Lo heredó de sus mayores; lo afirmó con sus hechos; lo ha sellado con la sangre de sus mártires, y lo viene ratificando con su abnegada solicitud de progresivas evoluciones.

¡Unámonos, pues! Cobijense bajo una sola bandera todos los hombres de buena fé, y el porvenir y vitalidad de nuestra obra saludable á la villa patria, y á la comarca será factible y durable, esplendoroso y eterno.

Para que los pueblos sean fuertes y grandes, basta solamente que su vida política esté nutrida por dos grandes colectividades.

Ejemplo nos dan de ello las naciones más adelantadas y prósperas.

Suprimamos las divisiones y tonalidades de tanto color político como hemos venido demostrando hasta hoy en esta villa, y apiñados al rededor de una sola idea regeneradora de progreso y bienestar, hagamos patria, que es lo que ella demanda á sus hijos, mostrándoles á

otros pueblos, blanco de sus deseos y de sus aspiraciones liberales.

LA REDACCIÓN.

La libertad en el alma

La bandera liberal desplegada para regular las acciones de los ciudadanos, es el más hermoso lema que se ha presentado hasta hoy en el terreno real y práctico de las cosas, tanto en el orden social, como en el político y administrativo ha infiltrado sus beneficiosas obligaciones en el ánimo de las clases sociales y ha llevado en las mismas el convencimiento más absoluto y desinteresado de sus derechos y de sus deberes y, á la par que el pueblo ha debido contribuir á las cargas de la Ley general del Estado, en cambio ha gozado de una plenitud de bien entendida libertad que ha proporcionado al mismo la íntima satisfacción de tener como individuo la plenitud de sus facultades en relación con la Sociedad.

Desde las naciones más adelantadas á las más retrógradas, en materia de ideas, han comprendido que no confundiendo la libertad con el libertinaje, aquella debía ser el principal factor de los actos de los gobernantes, con relación al pueblo y así lo comprendieron Inglaterra, Alemania, Suiza, Francia y los Estados Unidos y así lo han comprendido también, aunque no en un orden tan general pero sí en el particular, Austria y Turquía, como Persia que ha fundado una Constitución con bases ampliamente liberales.

Todo el que en su pecho ha albergado un amor sincero hacia los fundamentales principios del deber y del derecho, se ha apresurado á cobijarse en los pliegues de la bandera liberal, ha puesto en